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適切であるという意見の詳細は以下の通りです。 

実習や授業、国家試験が一段落をした時期である事から、気持ちの面で余裕があったため 

今年度のカリキュラムが終了し、次年度へ活かすことができる時期だと思ったため 

次年度からの教育計画を立てる上で余裕があり、時期的に良かった 

土曜日の開催は参加しやすい 

今回のテーマであれば、年間の振り返りができると言う点では良い 

zoom 開催の場合、学校内で受講でき移動も少なく時間の都合もつきやすい 

毎年この時期であり、土曜日なので参加しやすい 

新人を迎える準備期間（指導体制の検討等）のため参考になった 

 

上記以外の意見の詳細は以下の通りです。 

学校行事が重なる時期で多忙。参加者が偏る 

土曜日の午後よりも午前が良い 

もう少し早ければ今年度中に活かせたのではないか、あるいは次年度の研修計画に取り入れられる 

次年度の新人教育計画の参考にしたかったので、もう少し早い時期でも良いか 

次年度の準備時期で時間にゆとりがなかった 

 

オンライン方法が良かったという意見の詳細は以下の通りです。 

時間の有効活用ができ、参加しやすかった 



感染対策をしつつ、参加できるため（安心して受講できた） 

コロナ禍で学習した卒業生の声が聴けて良かった 

実習中でもあり、オフラインでは参加できなかった 

忙しい時期のため、自由な場所で見ることのできるオンラインは大変良かった 

ワクチン 3回目接種をし、副作用で倦怠感と微熱がある中参加できた（他者に心配や迷惑をかける事なく） 

とても集中して聞けて良かった 

会場に行かなくてよいので、仕事の間でも聞くことができた 

自宅から参加でき、子育てしながらでも聴講ができたため 

リラックスして聞くことができる 

自宅で落ち着いてメモを取りながら参加できた 

 

オンライン方法について課題があるという意見の詳細は以下の通りです。 

オンデマンドで配信してもらい、今日参加できなかった教員も後日参加可能で有れば嬉しい 

資料が手元にあると助かるなと思いました（講演内容が少々早かったので） 

ディスカッション時間が欲しかった。 

 

 



 

 
基調講演やシンポジウムに関しての自由記載は以下の通りです。 

新人ナースの方の意見は大変貴重だった。コロナ禍を体験した卒業生からの意見は貴重だった 

新人看護師の現状を知り、今後ますます学校と臨床の連携が必要になると実感した 

看護学校の授業の工夫や臨床側が求める基礎教育などもっと聞きたかった 

臨床の取り組みが聞けて、貴重だった 

新人教育や看護基礎教育の提供側だけでなく、コロナで制限が多い期間に学んだ学生が臨床に出て感じて

いることを当事者から聞かせてもらえたのはとても貴重だった 

内容がタイムリーでとてもよかった。学内実習でも悩みも同じであるため、大変参考になった 

新人看護師の堂々とした発表は心打たれました。城戸先生からもいっぱいヒントを頂いた 

基調講演では、基礎教育をどのような視点で考えたらよいか、参考になった。もっと学生の思いを聞いて発言

をする機会がないといけないと感じた。学生を褒めることをもっとしないといけないと反省した。 

シンポジウムでは、新人看護師の状況がわかり、学校と臨床の連携がより重要であることを再認識した 

新人看護師を受け入れる側として、いろいろなヒントをもらった 

新人指導体制の中でもコロナ禍における新人の状況を職場全体で共有していきたい 

ローテーション研修を是非取り入れながら工夫し、気長に育成できる体制作りをしていきたい 

新人看護師や臨床現場の状況が聞けたのが大変参考になりました。 



今新人のプリセプターを担当しており、新人ナースの生の声を聴くことができ参考になりました。またコロナ禍

であっても教育や指導の創意工夫を行うことで、ある程度補う事ができるということや、そうは言ってもやはり

臨床での教育の重要性や実習先の協力や理解が不可欠であるという現状も学びになりました。。 

 

基調講演やシンポジウムについての意見は以下の通りです。 

今回の資料が欲しい。また、録画をリピートしたい。 

 

看護教育フォーラム全体に関する意見は以下の通りです。 

2年間開催が難しかったフォーラムが開催できて本当に嬉しかった 

研究発表がなかったのは、残念でした。また、看護教員と集まることによって、交流が深められるので、コロナ

が落ち着いたら、会場で開催してほしい 

 

オンライン方法に関する課題に関する意見は以下の通りです。 

ミュート設定していない参加者がいたので、zoom 参加での注意点等簡単なオリエンテーションを行った方が

よいと感じた。 

時間がぎりぎりだったので質問できる他の方法があればいいと思った 

看護教員表彰式はできないにしても、なぜ紹介をしないのですか？⇒表彰者の紹介は行いました。 

お知らせのアドレスがオープンになっていたことは問題だと思いました。⇒慣れておらす大変失礼しました。 

 


